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CONCEJALÍA DE 
FESTEJOS

Bernardo Ciriza Pérez
Queridos falcesin@s, desde la “Comisión 

de Festejos”, queremos hacerles partícipes 
de las actividades realizadas en 2017 y 
agradecer la alta participación en los actos 
programados, así como la colaboración 
desinteresada de tanta gente.

Las fiestas de Agosto de 2017 se han 
desarrollado con muy buen tiempo y calor. 
Han sido mucho más tranquilas que las 
del año anterior, ya que se han celebrado 
sin incidentes reseñables, y sin ningún 
daño personal grave. El mayor trabajo se 
ha desarrollado en los meses previos a las 
Fiestas. Hubo que confeccionar un Plan 
de Seguridad que cumpliera los requisitos 
y exigencias marcadas por el Gobierno de 
Navarra el año anterior. Se ha instalado un 
servicio de megafonía en el Pilón, que avisa 
de las medidas de seguridad, para que 
todo espectador esté atento y así evitar 
accidentes. Se han puesto varios carteles 
de advertencias, y también se ha alargado 
la barrera unos 10 metros en la recta final 

de la cuesta. La Comisión está contenta 
porque no ha habido ningún accidente 
grave, y porque se ha trabajado para 
mantener el espíritu de este encierro tan 
peculiar y creemos que se ha conseguido. 

El programa de actos ha sido variado para 
dar cabida a todos los gustos y a todas las 
franjas de edad. Se ha mantenido la idea 
de hacer peatonal desde la Cruz hasta la 
Plaza de Añorbe, instalando en dicha calle 
los tenderetes de vendedores. Como esta 
medida ha gustado a la gente y ya es el 
segundo año consecutivo, se propondrá 
que la peatonalización sea definitiva para el 
futuro.

Los txikis, como siempre, han tenido sus 
actos en la Placeta del cine Aurora, donde 
han podido disfrutar de entretenidos juegos. 
Los jóvenes en general, han tenido su 
espacio con los grupos de rock y el viernes 
con los DJs. El resto ha disfrutado de las 
verbenas y de los diversos “festejos taurinos 
populares”. El cartel taurino ha sido de gran 
nivel. Cada año se eligen las ganaderías 
con más cuidado. En cuanto a los encierros 
del Pilón, han sido muy serios, y en general 
bien corridos. No ha habido cogidas 
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graves, y esto siempre da una satisfacción 
en el balance final de las fiestas. La prueba 
de ganado sólo se ha suspendido un día. 
Estamos estudiando alguna medida para 
que no pase más. La suelta de vacas en la 
Placeta de Maya y calle Echarri, han estado 
muy animadas, debido fundamentalmente 
a que han participado varios recortadores 
que han dado un buen espectáculo que 
ha gustado a los aficionados. Damos las 
gracias a todos por participar en nuestros 
“festejos taurinos populares”.

La “Cena Popular” tuvo una gran 
afluencia, con una participación de más de 
600 personas. Fue muy bien amenizada 
por la Txaranga “Gazte”, y terminó 
animadamente con la actuación de los DJs 
en la Plaza de los Fueros. El “Concurso de 
Calderos” contó con la participación de 27 
cuadrillas, y 4 cuadrillas adolescentes. El 
jurado manifestó que todas estaban muy 
buenas y que se mantenía el gran nivel de 
calidad de años anteriores.

Este año 2017 se organizó, fuera de 
programa, una actividad con chicos y 
chicas de entre 10 y 14 años, en la plaza 
Aurora. La actividad estuvo organizada y 
dirigida por una monitora (Sandra Carrera). 
La actividad se desarrolló de 10 de la 
noche, hasta las once y media de la noche, 
dos días. Acudieron muchos jóvenes que 
quedaron satisfechos de esta actividad con 
karaoke y diversos juegos, lo cual nos da 
pie para programarla el año que viene. 

Las “Fiestas del Salvador” han tenido una 
muy buena participación popular. Este año 
se iniciaron con el cohete desde la ermita 
del Salvador, seguido de la misa en honor 
al Patrón, y el aperitivo con los dantzaris. 
El viernes estuvo ocupado con la “Fiesta 
Electrónica de DJs”, como ya es tradicional. 
Las actuaciones musicales en conciertos 
y en baile por la noche han tenido una 
buena participación, siendo el plato fuerte 
de estas fiestas de invierno la actuación 
de “Nueva Etapa”. El almuerzo, año tras 

año, sigue siendo uno de los actos de más 
éxito en participación. La carrera de burros 
estuvo muy concurrida de espectadores, 
y con mucha participación de jinetes, que 
se consolida como una parte del programa 
en la mañana del domingo. En la Ginkana 
posterior participaron 34 caballistas, 
desarrollándose con muy buen tiempo 
dando un espectáculo de mucho color. 

Tanto la Concejalía, como la Comisión, 
queremos agradecer la participación de 
todo el pueblo en los actos festivos, y las 
muchas muestras de apoyo, así como las 
ideas y aportaciones que hemos recibido. 
Trabajamos durante  todo el año para que 
falcesinos y visitantes se lo pasen bien. 
Vamos a seguir trabajando con ilusión para 
mejorar. Y también estamos abiertos a 
cualquier sugerencia que nos queráis hacer 
llegar. Os deseamos una feliz Navidad y un 
buen año 2018.

MUCHAS GRACIAS, FELIZ NAVIDAD Y  
PRÓSPERO 2018

CONCEJALÍA DE 
BIENESTAR SOCIAL
María Pilar Juguera Busto

Desde la concejalía de Bienestar Social 
seguimos trabajando con el banco de 
alimentos, organizando el “Día del Mayor” 
con la inestimable ayuda de la asociación 
las Arcas y el Club de Jubilados.

Se trabaja también conjuntamente  con 
los Servicios Sociales en proyectos como 
“Los grupos de Conversación” en los que 
participan mujeres voluntarias castellano 
parlante con mujeres árabes para facilitarles 
el aprendizaje del idioma. La valoración ha 
sido muy positiva por lo que este año se ha 
continuado con el proyecto.

El empleo Social Protegido que está 
subvencionado por el Gobierno de Navarra 
nos ayuda a enseñar a personas con difícil 
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incorporación laboral distintas tareas para 
que puedan incorporarse a la vida laboral. 
Este año han hecho trabajos de jardinería y 
pintura, realizando parte de las prácticas en 
la limpieza y pintura de la casa-museo de 
Falces.

El Ayuntamiento ha firmado un convenio 
con Cruz Roja para realizar distintas 
actividades. A  esta concejalía le ha 
competido la realización del “Taller de 
Memoria” con una gran respuesta por parte 
de la población. Se han formado 4 grupos 
de 20 personas, comenzado por el grupo 
de mayor edad y según refieren están 
muy contentos porque les parece muy 
interesante. El resto de grupos lo realizarán 
a partir de enero del año que viene.

Agradecer a todas las personas que 
colaboran con esta concejalía su trabajo 
desinteresado.

Feliz Navidad y Próspero Año Nuevo, os 
deseamos la comisión de Bienestar Social.

CONCEJALÍA DE 
EDUCACIÓN

María Teresa Ibáñez Zubizarreta
El Colegio Público de Falces sigue siendo 

el eje principal del trabajo de la Concejalía 
de Educación.

Nuestro Ayuntamiento realiza un gran 
esfuerzo económico para el mantenimiento 
del Colegio, y lo podemos ver  en  la partida 
presupuestaria para este año.

SERVICIO SEGURIDAD COLEGIO                                                                                                                            300,00

RETRIB. PERSONAL CONTRAT. LIMP.                                                                                                          22.946,57

SEG. SOCIAL CONSERJE COLEGIO                                                                                                                          9.000.00

CONSERV Y REP. COLEGIO                                                                                                                                25.000,00

MATERIAL DOCENTE COLEGIO                                                                                                                             800,00

ENERGIA ELÉCTRICA - COLEGIO 10.000,00

GAS NATURAL COLEGIO                                                                                                                                   20.000,00

MATERIAL LIMPIEZA COLEGIO                                                                                                                             3.000,00

TELÉFONO COLEGIO                                                                                                                                      800,00

LIMPIEZA COLEGIO
(EMPRESA EXTERNA)                                                                                                                    

17.00,00

CONTROL Y PREVENCIÓN
LEGIONELLA                                                                                                          

1.200,00

COLEGIO
ACTIVIDADES EXTRAESCOLARES

838,00

REFORMA VENTANAS COLEGIO                                                                                                                              50.000,00

TOTAL 162.938.00



Diciembre 2017 BOLETÍN INFORMATIVO MUNICIPAL

11

Este año no se ha podido seguir con 
el cambio de ventanas, pero sí se ha 
conseguido que el Gobierno de Navarra 
coloque un ascensor y escaleras de 
emergencia, cuyas obras están a punto de 
finalizar.

Ciento cuatro mil setecientos once euros 
y cuarenta y dos céntimos (104.711,42 €), 
es el presupuesto para esta obra de interés 
que llevamos varios años tras de ella, tanto 
la Apyma, el Colegio y esta Concejalía.

La escuela Taller llego en enero a su fin. El 
futuro de la misma no estaba muy claro, pero 
al final con otro modelo se ha conseguido 
para el año que viene  la realización de dos 
PIFE (Programas Integrados de Formación 
y Empleo).

Recordaros que es un proyecto común 
entre los pueblos de Marcilla, Peralta y 
Falces, y que cuenta con un presupuesto de 
130.000 € subvencionados por el Servicio 
Navarro de Empleo.

Y para terminar, decir también que se 
apoya al funcionamiento de la Guardería 
de 0 a 3 años, a la APYMA, y a la Escuela 
de Música, bien con subvenciones o 
con la cesión de locales y el pago de su 
mantenimiento.

CONCEJALÍA DE 
INDUSTRIA Y COMERCIO

Jesús Ramón Resano Olcoz
Desde la Concejalía de Industria y 

Comercio os queremos informar de los 
pasos que hemos dado en este 2017 que 
ya termina.

Desde principios de año nuestro 
polígono y a su vez las empresas que 
están allí instaladas ya cuentan con banda 
ancha de internet, una herramienta muy 
importante para su desarrollo. Este servicio 
ha sido posible gracias a la colocación de 

un repetidor instalado en el Centro Cívico, y 
que está preparado para suministrar banda 
ancha a futuras instalaciones que se realicen 
en nuestro polígono. Esta instalación ha 
corrido a cargo del Ayuntamiento y las 
empresas.

Hemos mantenido reuniones con 
empresarios, algunos de ellos vinculados 
con Falces, con el objetivo de aunar 
esfuerzos e intentar que alguna empresa se 
instalara en nuestro pueblo, De momento 
no ha habido resultados, pero os puedo 
asegurar que ilusión no nos falta.

La misma ilusión es la que ha llevado 
a varios vecinos de Falces a montar su 
propio negocio, alimentación, automoción, 
electricidad, electrónica, etc., Varios han 
podido aprovecharse de las ayudas que 
este ayuntamiento ha destinado a fomento 
y empleo, y aprovechamos para desearles 
lo mejor en esta nueva andadura.

El año pasado hablamos que para 
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mitades del 2018 se haría realidad un 
nuevo parque eólico en los términos de El 
Raso y Tres Hermanos. Hace unos meses 
mantuvimos una reunión con Agrowind, 
que es la empresa que está al frente de 
este proyecto y nos dio la noticia de que 
el término de El Raso cuenta con una 
zona de afección a la avifauna esteparia 
local y no se permite la instalación de 
aerogeneradores. Por ambas partes se ha 
intentado buscar una solución y no ha sido 
posible, por lo que queda descartado este 
parque en ese término. Con este descarte 
pasamos de 22 aerogeneradores a 8, 
estos últimos se instalarán en el término 
de Tres Hermanos. En lo que a producción 
se refiere, pasamos de 40 MW a 20 MW, 
es de destacar que siendo una rebaja de 
un 65% en la instalación, en lo que se 
refiere a la producción es de un 50%. Esto 
es posible gracias a la sustitución de un 
aerogenerador G.114, de 2,00 MW por el 
G.126, de 2,50 MW. Esperamos que muy 
pronto den comienzo las obras.

En cuanto a nuestro comercio seguimos 
y seguiremos destinando una partida de 
nuestro presupuesto a nuevas aperturas 
y a las iniciativas planteadas por ACOFAL. 
Este año una de ellas es la compra de 
unas pizarras para los comercios que 
nos informarán de las novedades de sus 
productos y sus ofertas.

Necesitan que todos los apoyemos, son 
parte fundamental de nuestro pueblo. Es 
muy importante que la compra la hagamos 
en Falces.

La comisión de Industria y Comercio 
os deseamos una FELIZ NAVIDAD Y 
PROSPERO AÑO 2018.

CONCEJALÍA DE 
DEPORTES

Juan José Iribarren Maestro
Un año más queremos hacer balance 

de las actividades deportivas que venimos 
desarrollando en Falces.

Este ha sido un año de consolidación 
de las diferentes actividades que vamos 
asentando poco a poco.

La primera gran cita que tuvimos es el 
Cross, este año en su XXVIII edición, en 
la que contamos con una participación 
de 100 personas adultas y 100 niños. Es 
de reseñar la amplísima participación de 
corredores falcesinos; en Falces se corre 
durante el año y también en eventos de este 
tipo. El recorrido gusta y las atenciones que 
se prestan a los participantes también.

Después tuvimos la prueba de Motocross 
Clásico, que más allá del espectáculo 
deportivo, fomenta el turismo de nuestro 
pueblo, en un área que está por explotar. 
No en vano, Falces cuenta con uno de los 
pocos circuitos de motocross permanentes 
en Navarra, lo que hace que todos los finales 
de semana tengamos gente practicando 
este deporte. En octubre disfrutamos de las 
carreras del Campeonato Vasco-Navarro-
Riojano-Aragonés en el que contamos con 
120 pilotos, record de participación.

Otro de los eventos que año tras año se 
asientan de manera importante, es el trail 
del Pilón, una dura carrera de montaña 
en el que como novedad incluimos un 
recorrido más corto de 9km junto con el de 
15,5 km (550 m de desnivel) lo que ayudó a 
que aumentara el número de participantes, 
especialmente locales. Esta es una 
actividad transversal en nuestro pueblo, 
cuenta con la organización y dinamización 
por parte de Acofal, la implicación de los 
jóvenes de nuestro pueblo que conocen 
este tipo de pruebas novedosas y la 
acogida y ánimo que damos los falcesinos 
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a los participantes. Este año tuvimos un 
estupendo preámbulo que fueron  las 24h 
non-stop que hizo Pedro Jesús Olcoz para 
promocionar dicha prueba y contó con la 
compañía de numerosos corredores.

También hemos dado y daremos soporte 
al Falcesino, club que cuenta con el mayor 
número de fichas de nuestro pueblo, para 
su funcionamiento y para el mantenimiento 
de las instalaciones. Se ha colaborado en 
la organización del campeonato de fútbol 
cadete en mayo, este año con 6 equipos y 
una magnífica asistencia de espectadores.

Como novedad, en septiembre tuvimos 
una Masterclass de Zumba, que esperamos 
repetir el año que viene con ideas para 
tener una mayor participación. También 
retransmitimos las últimas carreras de Mikel 
Azcona en la Audi TT-Cup en el centro cívico, 
prueba en la que quedó subcampeón.

Del resto de actividades mencionaremos 
los dos torneos de pádel, tanto local 
como con participantes de la zona, estos 
torneos son el colofón de las diferentes 
tandas de cursillos de todos los niveles 
que se organizan a lo largo del año; la 
recuperación del torneo de tenis, el torneo 
de 24h de futbol sala que hicimos en julio, 
donde más de 120 de nuestros jóvenes, 
mezclan el deporte y la noche en verano. La 
exhibición de gimnasia rítmica de nuestras 
chicas más jóvenes, donde colaboramos 

con este estupendo grupo en la compra de 
material deportivo y en la adecuación de las 
instalaciones en la manera de lo posible.

En cuanto a las inversiones, este año 
presupuestario ha sido complicado y no 
hemos podido hacer lo que queríamos, sí 
que hemos seguido en el mantenimiento 
del campo de fútbol, este año con un nuevo 
calentador y estamos pintando el frontón, en 
un color claro para que se pueda ver mejor 
la pelota. El 26 de diciembre tendremos el 
tradicional  festival de pelota que servirá de 
re-estreno del frontón. 

De cara este año 2018 que se avecina, 
la principal novedad va a ser traer una de 
las pruebas de bicicleta de montaña del 
circuito de Caja Rural que será en marzo, 
prueba federada en la que contaremos con 
participantes falcesinos.

En fin, seguiremos fomentando y 
facilitando el deporte, que es nuestra 
diversión y nuestra ilusión.

CONCEJALÍA DE SANIDAD
Rosa Mendívil  Ausejo

Este año desde la comisión de Sanidad 
nos hemos centrado en la implantación de 
una sede de Cruz Roja en Falces, ubicada 
en una de las salas del Centro Cívico Pedro 
Iturralde, atendiendo a los usuarios los 
jueves cada 15 días.

En Abril de 2017 se firmó un convenio 
entre el Ayuntamiento y Cruz Roja para el 
desarrollo de actividades en la localidad de 
Falces.

El objetivo de este convenio es definir, 
determinar y regular las actividades dirigidas 
a la participación social, fomento de la 
autonomía, atención social y sensibilización 
con y para los sectores de población 
residente en Falces.
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ACTIVIDADES REALIZADAS

El 22 de Abril se desarrolló una jornada 
de puertas abiertas para mostrar una parte 
de la actividad de Cruz Roja.

En dicha jornada participaron los equipos 
ERIE de asistencia sanitaria, ERIE albergue, 
ERIE de salvamento en el medio terrestre, 
ERIE acuática, equipo de transporte 
adaptado, Cruz Roja juventud y Plan de 
Empleo de Cruz Roja.

MEDIACIÓN

Se colabora con el colegio desde el 
servicio de mediación en entrevistas 
individuales con las familias y sesiones 
grupales.

En el año 2017 se han realizado 17 
intervenciones. Estas intervenciones se 
han realizado principalmente en el ámbito 
educativo y en ámbito social.

JUVENTUD

Se realizó una actividad de prevención y 
sensibilización sobre drogas el 12 de agosto 
repartiendo tarjetas con el teléfono de 
contacto de Cruz Roja “Servicio Multicanal 

de Información y Prevención del consumo 
de drogas”. Es un teléfono anónimo y 
gratuito.

Se repartieron 50 preservativos, 15 
pañuelos de fiestas, 350 abanicos, 33 
vasos reutilizables y 82 gafas fosforitas.

Hay una actividad prevista para estas 
navidades en el Club enfocada a niños 
y niñas de 6 a 13 años que consistirá en 
Pinta caras, Zumba infantil, Talleres: Crea tu 
ambulancia/marionetas y Globoflexia.

En esta actividad se fomentará el 
voluntariado en la localidad.

EMPLEO

Hay atendidas en el proyecto 30 personas 
usuarias, trabajando con ellas itinerarios 
personalizados en el empleo.

Los cauces por los que han llegado 
al servicio de Cruz Roja son citas del 
Ayuntamiento, Servicio Social de Base, 
Centro de Salud y espontáneamente en la 
oficina.

MAYORES

Taller de la memoria.  Debido al elevado 
número de participantes se han dividido en 
varios grupos.

Está en proyecto la instalación de dos 
zonas de esparcimiento para perros que se 
realizarán una en la zona del colegio en el 
principio del paseo y otra al final del parque 
cercano al puente.

También se han adquirido los 
desfibriladores que en un principio se 
alquilaron.

La intención de esta Concejalía para el 
próximo año es la de seguir trabajando 
para el fomento de actividades que sean 
importantes para el pueblo.

Finalmente queremos hacer llegar a 
nuestros vecinos y vecinas la disposición 
de la comisión para escuchar y atender 
cualquier sugerencia, dudas y consultas.





FALCES


